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(I lavori proseguono alle ore 14.23 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 765 presentata da Rossi, inerente a
"Copertura dei turni estivi del personale del 118"

PRESIDENTE

Iniziamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 765.
La parola al Consigliere Rossi per l'illustrazione; ne ha facoltà per tre minuti.

ROSSI Domenico

Grazie, Presidente.
Come lei sa, il 118 è un servizio che risponde alle emergenze sanitarie e molto spesso è un

servizio da cui dipende il salvataggio delle vite dei nostri cittadini.
L’organizzazione di questo servizio ha un coordinamento regionale, ma, dal punto di vista

del personale, le strutture complesse lo gestiscono a livello di quadrante: in pratica, ciascun
quadrante ha una propria autonomia organizzativa e funzionale. Il personale medico può essere
di natura dipendente oppure convenzionata.

Anche in questo settore, come in tutti gli ambiti sanitari, nel corso degli ultimi anni c’è
stata una difficoltà a reperire il personale, al punto che diversi concorsi banditi sono andati
purtroppo a vuoto.

Ogni anno nel periodo estivo si sono sempre riscontrate delle difficoltà a coprire tutti i
turni, però si è sempre riusciti anche con dei contratti a tempo determinato; l’anno scorso, da
quello che ci hanno raccontato, si è riusciti a risolvere il problema anche attraverso dei contratti
agli specializzandi.

Quest’anno, invece, pare che queste soluzioni non siano più percorribili, da un lato perché
manca personale disponibile (anche per contratti a termine), dall’altro lato perché, se è corretto
quello che ci hanno riportato, dalla fine del 2020 l’università ha richiamato gli specializzandi a
operare nei propri reparti ospedalieri e quindi non c’è più la disponibilità a essere assunti per
coprire questi turni di lavoro.

È chiaro che il periodo delle ferie estive, da un lato, aumenta la presenza, soprattutto in
alcuni territori, grazie al turismo, dall’altro lato è anche il periodo in cui molti operatori chiedono
legittimamente di consumare le proprie ferie, soprattutto in questo periodo post pandemico, che
ha visto nell’ultimo anno e mezzo tutti gli operatori socio-sanitari lavorare fino allo stremo. Di
conseguenza, correttamente e legittimamente chiedono di andare in ferie.

Ci risulta, Presidente, che per quanto riguarda i mesi di luglio e agosto 2021 sarà sospeso
il servizio 118 con medico a bordo sicuramente per le sedi di Gattinara e Omegna, per quanto
riguarda il quadrante nord-est, ma ci segnalano che problemi analoghi si riscontrano anche sugli
altri quadranti del territorio piemontese.

Questa situazione, oltre a privare i cittadini di un servizio essenziale, influirà chiaramente
anche sugli accessi al DEA del territorio. Perché sappiamo che quando si va a intervenire sui
percorsi delle ambulanze, il numero di accessi ai diversi pronto soccorso può variare,
comportando delle ricadute su tutto il sistema.
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Speriamo che con quest’interrogazione ci sia anche la possibilità di ricevere una
descrizione la più puntuale possibile di questi problemi e di queste criticità, ma la domanda che
poniamo all’Assessore è volta a sapere quali soluzioni intenda mettere in campo per superare i
problemi esistenti e ripristinare i servizi.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Domenico Rossi per l’illustrazione.
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Luigi Icardi.
Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti.

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
In realtà, come ha sottolineato l’interrogante, il sistema di emergenza territoriale, come

tutti gli anni, attraversa un momento difficile di carenza di personale medico, quest’anno
particolarmente acuto proprio per il verificarsi della necessità di ripristinare cure ospedaliere e
di avere maggior presenza negli ospedali.

Per garantire, come lei ha sottolineato, nel periodo estivo le dovute assenze per ferie a
tutto il personale, che giustamente ruota perché il servizio non può essere interrotto, garantendo
i riposi feriali e anche i riposi settimanali, il Dipartimento interaziendale del 118 ha provveduto
a definire una serie di azioni volte a rimodulare la tipologia di mezzi senza mai sorprendere il
servizio. Quando si trovano medici anche con contratti a tempo determinato, si sostituiscono;
quando non ci sono, si rimodula il servizio.

In particolare, per i mesi di luglio e agosto, alcune postazioni saranno convertite da MSA
(mezzo di soccorso avanzato con medico e infermiere) a MSAB (mezzo di soccorso avanzato con
infermiere), quindi con la presenza di un infermiere specializzato. Si precisa che questi mezzi
garantiscono, a tutti gli effetti, una risposta equiparabile ai mezzi di soccorso avanzato e sono
supportati dalle automediche con medico a bordo, quindi anche da postazioni MSA vicine,
nonché dal servizio di elisoccorso. Di conseguenza, non c’è alcuna limitazione né interruzione di
servizio, ma una rimodulazione.

Nello specifico, la postazione di Omegna, MSA h24, sarà così rimodulata. Dalle 8 alle 20
MSAB, supportata dall’automedica di Gravellona, che dista sei chilometri, e continuerà a essere
MSA dalle 20 alle 8 (nella fascia notturna). La postazione di Gattinara, anch’essa MSA h24,
sarà rimodulata in MSAB h24, supportata dalle postazioni di Borgosesia, Cossato e
Borgomanero, tutte equidistanti da Gattinara circa diciotto minuti. Le uniche due rimodulazioni
al momento previste sulla rete del 118 sono queste.

In merito alla copertura regionale, si rammenta che in tutto il territorio regionale è sempre
presente il servizio di elisoccorso, sostenuto da un elevatissimo numero di piazzole per
l’atterraggio notturno, e che comunque sarà presente un costante monitoraggio sull’attività da
parte delle centrali operative che raccordano e coordinano tutti gli interventi dei mezzi di
soccorso nei quattro quadranti. Non c’è interruzione di servizio e non c’è neanche il pericolo di
un diverso approdo verso i DEA o i pronto soccorso della Regione Piemonte. C’è una leggera
rimodulazione proprio per la carenza di medici che non riusciamo a trovare. Nel momento in cui
si trovino i medici, ovviamente queste rimodulazioni torneranno allo status

*****

OMISSIS
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(Alle ore 15.14 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle
interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta inizia alle ore 15.39)


